
Fachschaft Biologie
- Der Fachschaftsrat –

Geb. 26.11.U1.42, Universitätsstraße 1, 40225 Düsseldorf

 Sitzungsprotokoll vom 20.09.2018
Sitzungsbeginn:  17:30 Uhr

FachschaftsrätInnen:
Anwesend: Entschuldigt: Unentschuldigt:

Marc-Oliver Bahl x

Anna Lena Blindert x

Jennifer Denter x

Miriam Dreesbach x

Jannik Esser x

Carina Gude x(bis 19:28)

Lukas Heflik x

Svenja Hermanns x(18:10-19:28)

Imanuel Heymans x

Tim Hölzen x

Kai Hußnätter x

Ronja Immelmann x

Fabian Krautwald x

Jan Maika
Ronald-Lukas Ort x(ab 18:11)

Katharina Polzen X(18:10-19:28)

Salima Rüdiger x

Nicolas Schmelling x

Sarah Seyffert x( bis 19:28)

Gary Strauß x(bis 19:45)

Kooptierte Anwesende:

Anwesend: Entschuldigt:
Anna Behle x
Aleksandar Topic x

Sven Langwasser x

Sonstige Anwesende:
Meike Schmitz
Fabian Meger
Melanie Voigt-Polzen (ab 19:05-19:28)



Fachschaft Biologie
- Der Fachschaftsrat –

Geb. 26.11.U1.42, Universitätsstraße 1, 40225 Düsseldorf
Top 0: Regularia: Beschlussfähigkeit, Post, Emails, Berichte:
Es sind genügend Räte anwesend um stimmberechtigt zu sein. Die
Stimmberechtigung ist unabhängig davon gegeben, da die letzte Sitzung nicht
stattfand.

→Absegnung des alten Protokolls: abgesegnet

→ Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Bekanntmachung: ordnungsgemäß

→ Genehmigung der Tagesordnung: genehmigt

→ Post, Emails:
 Semestergeldantrag ging nicht durch, Neuerungen werden von Ronald

angepasst
 IGBCE hat Infomaterial geschickt
 Woche der Studienorientierung (14-25. Januar) sollte die FS offen sein, damit

Leute fragen stellen können
 Werbung für Science Camp → wird auf Twitter geteilt
 wir bekommen sehr viel Spam (auch von unserer eigenen Mailadresse), daher

wird das PW des FS-Accounts geändert

Top 1:  Berichte:
→ Fachschaftsrat
 Es wurden bereits 8 Getränkekarten verkauft
 Bei der nächsten FSVK tritt Gary als Vertreter für Ronja/Lukas auf, sollten

beide nicht können (einstimmig)

→ Arbeitskreise
 FSVK: aus Slack kopiert
 AK Veranstaltungen:
 Anna ist mit dem Cube im Kontakt:
 Wir müssen uns um Flyer und Werbung kümmern
 Sven ist nicht mehr da, Jennifer bringt sich nicht in den AK ein, daher

sind Anna und Lukas quasi allein. Wer im AK mitarbeiten möchte, ist
herzlich eingeladen, das zu tun

 Datum der Party: 14.12
 Bei einem Treffen soll Näheres besprochen werden. Es sollte noch



jemand mit Anna gehen
 TOP 0 Regularia

Protokoll wird angenommen, TO angenommen

TOP 1 Berichte

a) Fachschaftenreferat: Viele Semestergeldanträge sind noch nicht da, bzw. nur teilweise, Bio gehört dazu, wir
haben nur bis Ende des Monats Zeit (!), Ende September: Haushaltsabschluss, kein Bargeld, es werden Räume
gesucht, Partys im 23er Gebäude: bisher Licht an, ab SoSe können wieder Partys ohne Licht gefeiert werden,
Grillplätze: Plätze werden gesichtet und Angebote eingeholt, Wildgriller sollen ferngehalten werden,
realistischer Zeitrahmen nächstes Jahr, Schlüsselsystem: elektronisches Schließsystem soll kommen, nach und
nach, Kosten nur Differenz von mechanischen zu elektronischen Schloss, Emailpostfach kann erweitert werden,
über FS-Ref einmal pro Monat gesammelt und ans ZIM weitergeleitet, nur Räte, Lehrveranstaltungen von
Fachschaften: Lehrveranstaltungen nicht aus Fachschaftsgeldern, stattdessen über QV Gelder, Statistiken:
Einschreibezahlen vom 31. August 4.000 neue Studierende, Anwesenheit: 19.09.17 bis zum 14.08.18, 17
FSVKs haben stattgefunden, wir haben 100% Anwesenheit! Nächste Termine der FSVK auf der Homepage
@Lukas!!!

b) AStA-Vorstand: hat nicht viel zu berichten :lächeln: , für die ESAG wird alles gemacht, es gibt
Ersti-Taschen (am 26. September werden ab 8 Uhr die Taschen gepackt)

c) SP-Präsidium: nicht anwesend, nächste SP-Sitzung am 24. September

d) Fachschaften: nichts wirklich relevantes

e) Sonstige: Phil.Fak-Rat, AK Satzung: Vollversammlungen werden besprochen, Vorschlag:
Beschlussfähigkeitsgrenze senken, NC abhängig machen, Zentrale Gleichstellungskommission: Mutterschutz

TOP 2 Wahl einer Referent*in

Dunja hilft in der ESAG, wurde wieder gewählt mit 15 Stimmen, halbe A3 Stelle pro Monat

TOP 3 ESAG 2018

Noch nicht von allen FSen Texte für die Homepage, Raumbuchungen inzwischen alle genehmigt,
Grillveranstaltungen noch nicht genehmigt, Dringend Helfer gesucht für allgemeine ESAG (Einlasskontrolle,
Technik, Schankwagen, Taschenausgabe), Helfer bekommen Erstitasche.

Helfer gesucht für Begrüßung durch das Rektorat,

Vorstellungen interessant gestalten bei allgr ESAG

TOP 4 Fachschaftenbeitrag/ Semesterbeitrag

Meinungsbild ob 1€ oder 1,5€ oder ähnliches als Beitrag, müssen wir besprechen

TOP 5 Awarenessweek 2018/19

soll wieder stattfinden, wie präsenter machen, wollen wir ums beteiligen?

TOP 6 Orientierungstutorien

es gab ein Treffen mit Frau Böddeka (oder so ähnlichen). Es wurde besprochen: Kontakt von Tutoren mit
FS-Rat, wir sollen ins Gespräch kommen Anzahl von Orientierungstutorien, Kritik: Orientierungstutorien nicht
nur wärend ESAG, sondern im gesamten ersten Semester

TOP 7 Verschiedene

nächste FSVK am 16. Oktober



→ sonstiges
 Deutsches Studentenwerk möchte den Wohnraummangel für Studenten

bekämpfen, über SocialMedia wird dies von uns verbreitet
 Nic hat sich auf Stellen zum 01.01 beworben und schreibt dafür seine

Promotion. Nach der ESAG zieht er sich daher etwas zurück.

Top 2:  Finanzanträge:
 Antrag, für die Master ESAG am 05.10.2018 einen Finanzrahmen von 200

EUR festzulegen
 Dafür: einstimmig
 Antrag angenommen

 Antrag, den Druck der Fachschaftsshirts in einer Höhe von bis zu 20 EUR pro
Shirt zu tragen
 Dafür: einstimmig
 Antrag angenommen

 Antrag, dass die Teilnahmegebühren für die BuFaTa in Höhe von 25 EUR pro
Person für maximal 4 Personen aus der FS getragen werden, sofern der AStA
dies nicht übernimmt
 Dafür: einstimmig
 Antrag angenommen

 Antrag, 100 Erstihefte für maximal 1000 EUR zu drucken
 Dafür: 8
 Dagegen: 0
 Enthaltungen: 1
 Antrag angenommen

Top 3:  QVM Neubesetzung:
 Miriam scheidet krankheitsbedingt aus
 Als Ersatz wird Sarah vorgeschlagen
 Dafür: einstimmig
 Sarah ist nun für uns in der QVM vertreten

Top 4:  BuFaTa:
 01-04.11 in Freiburg
 Carina merkt an, dass Freiburg sehr schön ist. Nic bestätigt dies

Top 5:  ESAG:
 IGBCE
 während der ESAG dürfen keine Betrunkenen  in die ULB
 für die ASTA-ESAG werden weiterhin Helfer gesucht
 Organspenderausweise und Typisierungskits und generelles Zeug für die

Erstitüten sind da
 Cid benötigt bis Übermorgen zwei Folien für eine Powerpoint von uns haben.

Ronja kümmert sich drum



 Ronja macht die Vorstellung bei der allg. ESAG, zusammen mit Kai(?), Gary,
Tim

 Ronald hat Kürzer klar gemacht, wir bekommen alles aufgebaut und Bier
günstiger

 Für die Besetzung des Bierwagens muss immer ein Rat dabei sein, damit alles
mit dem Geld koscher ist. Anna macht das, Nic auch, ansonsten arbeiten
Springer mit.

 Zeitraum: 16:00-20:00
 Carina möchte einen Helfer für die Einteilung der Tutoren. Sarah und

Katharina machen das
 Dienstag, um 16:00 müssen Kakao und Glühwein fertig sein. Fabian (HV),

Katharina Svenja und Sarah kümmern sich drum
 Carina benötigt die Zeitpläne spätestens heute oder morgen
 Ein Einkäufer wird benötigt, am besten jemand mit Auto, Melanie und

Katharina kümmern sich darum, WICHTIG: Wir benötigen Amaretto für den
Kakao!!!

 Einlasser und Bändchenverteiler werden benötigt, Carina, Katharina, Svenja
und Sarah machen das

 Tüten müssen auch gepackt werden
 Wenn die Sonne scheint, sind wir auf der Wiese, bei Regen vor der FS

Top 6:  V-Modul-Vergabe:
 Montag, 14 Uhr ist das Gespräch mit Kirsten und Simon, dort sollte erfragt

werden, wie viele V-Modulplätze generell bestehen
 Fragen:
 Wie viele Module wurden in den letzten Jahren belegt?
 Wie viele neue wurden geschaffen und wieviele sind weggefallen?
 Wie viele Seminare und VL werden angeboten, damit alle Bio-Wahl

bekommen?
 Wie häufig kann man das Modulhandbuch ändern, um neue Module

hinzuzufügen?
 War das nicht vor zwei Jahren schon bekannt?
 Wie sieht es mit Treffen im monatlichen Turnus aus?
 Klarstellen: Beschwerdemail kam nicht von uns und wir wussten davon

nichts

Top 6:  Verschiedenes:
 Tim futtert einen Apfel, der sehr saftig riecht
 Bier!
 Raum: am 23.09 und am 23.09 werden Helfer in der FS benötigt, entweder für

Tütenpacken oder Streichen

Ende der Sitzung: 19:46



Protokollführer: Fabian Krautwald
Redeleitung: Nicolas Schmelling


